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家 長 教 師 會 會 訊

呂校長、各位老師、家長和同學們：

大家好！今年，是一個非常特別的年頭。還以為已經參與家教會四年的我，
對日常運作有相當熟悉，擔當主席還可以應付吧！誰知，迎來百年一遇的
社會運動和新冠肺炎疫情，大家都在各方面經歷了一場重大的挑戰。我所
學到的事情，好比人生重要的一課，得到的經驗更是難能可貴。

疫情在世界各地的急速發展，令學校一再延遲復課，對在學的小朋友和家
長或多或少都帶點負面的影響。我相信經過漫長的疫情，每一個人、每一
個家庭都有不同程度的改變。作為家長跟校方溝通的橋樑，委員們把各級
家長的提議反映。我感謝校方也將提議作出討論，費盡心思，目的都只是
希望同心協力為女兒的福祉而努力。

今年家教會成立了義工團隊。聖誕節義賣，我們請來一眾義工幫忙。我深
深感受家長們的雀躍，女兒見到爸爸媽媽的到來，也表現得十分興奮。我
希望更多家長可以加入我們的義工團隊，不但促進「家校合作」，亦可以
和女兒多添話題，多傾談學校的點滴，以增進彼此感情。

此外，我們團隊花得最多心思，莫過於復課前的準備，尤其大大小小的清
潔行動及改善環境的計劃。委員們都本着各級家長的意見，比對不同的方
案，加上專業的意見，作出每一次的決定。科技日新月異，我在討論中，
也學懂新的事物，亦感謝捐贈防疫用品的家長們。

另外，我不得不承認，世界一直在改變，對女兒們作出的心思和支持比從
前多了。我慶幸加入了家教會，給我機會了解女兒們學校的生活之餘，更
有一班委員們跟我並肩而行。今年的確困難重重，我非常感激一眾老師、
校方團隊及各委員無私的付出。

最後，家長參與活動當中，對女兒有着深遠的影響。我期待在不同的活動
中，看見你携着女兒的手一起走進天神的校園，分享她的人生。

3C 譚善尤 及 5C 譚善文家長

當然委員：呂寶琦校長

主　　席：鄺頴思女士 (5C 譚善文、
    3C 譚善尤家長)

副 主 席：羅少芳女士 (6B 劉愷慇、
    3B 劉愷婷家長)

 徐芬姸副校長 (校方委員)

司　　庫：周詠琪女士 (2A 鄭芯儒家長）

 盧杏沂主任 (校方委員)

文　　書：吳青霞女士 (6B 高子雯、
    3A 高梓甄家長)

 周嘉玲老師 (校方委員)

康　　樂：張馬潔群女士 (4B 張睿恩、
         1C 張詠祈家長)

 蘇頌欣老師 (校方委員)

總　　務：林喬茵女士 (4C 黃思齊家長）

 潘如茵老師 (校方委員)

 姚燕君老師 (校方委員)

顧問委員：麥燕玲女士 (3C 黃悅琳家長)

 黃慧儀女士 (6A 李皓晴、
    3A 李皓欣家長)



● 家 長 教 師 會 會 訊

女兒升到小學了。家長的心情，既興奮又緊張，戰
戰兢兢的，如何幫助女兒適應新的學校生活？因此，
每年家教會舉辦的迎新講座，請來一班有經歷的家
長分享經驗。藉著分享，讓家長了解到可以參考不
同的方法幫助女兒建立自理和自主學習能力。

今年訪問的嘉賓，大女已經是高小生，細女也升上初
小了。但她們分享時，當中的甜酸苦辣，依然歷歷在
目，眼泛淚光，你不難感受到當家長的，也承受不少
的壓力。

每一次小組討論，不少的前輩和委員，都會作出無
私的分享。話題由學校的小息，升小後的課外活動
及作息的安排，女兒面對的壓力和情緒行為的表現，
時間管理，處理功課問題都有談及。分享會結束前，
大家總有點難捨難離的感覺。我們希望藉著新生家長
迎新日，家長們可以建立自己的群組，互相扶持，
身心靈一起成長。

3C 譚善尤 及 5C 譚善文家長

大家好！今年是我踏進天神嘉諾撒學校的第一年，相信

也是我在教育路上難以忘懷的一年。隨着社會事件有緩

和跡象，學生重返校園，各同學正埋首苦讀，努力追趕

學習進程之際，卻又遇上了新冠肺炎疫情的出現。疫情

的出現將復課的希望吞噬了！這段日子熱鬧的校園不

再，疫情的變化也如影隨形，佔據了我的思考空間，就

隨時要繼續為停課及復課的可能性作出準備。然而，在

這段期間我更加體會到學校教職員團隊、家長及校友的

上下一心，就停課及復課的各項安排適時反映及提供

意見。家長教師會主席及各委員更身體力行，參與清潔

及淨化校園的工作，為眾天神女兒的福祉不遺餘力，我

在此向你們送上至誠的謝意，讓我再次體會大家對

「天神」情繫一心。

 

在停課的數個月，我校教職員不時為復課作好準備，使

同學復課後能在整潔舒適的校園中學習。隨校務處翻新

工程展開之際，大家過去期待已久要為雨天操場安裝冷

氣及玻璃幕門的工程亦已完成，在玻璃幕門旁邊還鑲

上了馬賽克壁畫，以天神女兒的素質為題，「忠信」、

「感恩」、「正義」、「尊重」、「承擔」、「堅毅」。 

今年在新冠肺炎疫情的陰霾下，各同學都度過了不一樣

的學年，我深信每一位作為天神女兒的同學都上了人生

最寶貴的一課，在疫情中學會如何適應生活中突如其來

的轉變，特別是持續網上學習的轉變，它不但考驗了我

們眾人的耐力與恆心，更考驗我們能否以包容的態度面

對及接受生活及學習上的種種不便與限制。最值得令人

驕傲及鼓舞的是同學積極參與網上學習的表現，足見家

校合作的重要，讓同學真正體現及發揮本學年「承擔」

與「堅毅」的精神，達致「自主學習」的目標。

 

讓我們常懷感恩與希望，祈求天神繼續護佑我們，盼新

冠肺炎疫情早日消退，他朝大家都能摘下口罩，再次在

校園中展現彼此的笑臉。

呂寶琦校長

新生家長迎新日  9/2019

大家好！今年是我踏進天神嘉諾撒學校的第一年，相信

校長的話
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一年一度會員大會暨分級家長會，承蒙各位家長踴
躍參與，得以順利完成。在會上除了報告上屆的各
項主要事務和通過財政報告及預算外，大會還邀請
了呂校長頒發「感謝狀」給予上屆所有家長教師會
委員及一些義工家長，藉此向她們表達感謝及讚揚
大家的熱心付出。

緊接着的是分級家長會，家長們到女兒所屬課室， 
各班的班主任和主科老師先後與家長見面並講解各

科教學重點和範圍，令家長們能夠更容易掌握女兒
的學習情況。會議結束前，在家長監督點票後，新
的一屆家長教師會委員順利誕生。

最後大會圓滿結束，的確有賴全體教職員的準備，
更要多謝家長們百忙中抽空出席大會。在此，希望
來年繼續得到大家的支持和參與！謝謝！

3A 高梓甄 及 6B 高子雯家長

一年一度會員大會暨分級家長會，承蒙各位家長踴一年一度會員大會暨分級家長會，承蒙各位家長踴
躍參與，得以順利完成。在會上除了報告上屆的各躍參與，得以順利完成。在會上除了報告上屆的各

科教學重點和範圍，令家長們能夠更容易掌握女兒
的學習情況。會議結束前，在家長監督點票後，新

周年大會暨分級家長會                   10/2019

每年家教會都會安排不同類型的活動給天神家長和
同學參加，而這些活動之所以能順利完成，實在有
賴一批熱心校務的義工家長踴躍支持，在百忙中抽
空參與。

今年開始，家教會希望和家長合作建立一個更有規
模的義工隊，所有義工家長都會登記成為恆常義
工（只須登記一次，之後每年可更新聯絡資料）
，義工們有自己的WHATSAPP群組方便發布消息
和分享活動照片。每次義工服務後家長會獲得服
務積分，女兒們就可以根據服務積分優先報名參
加家教會的活動，而且學期完結時，義工服務
最熱心的家長更可獲感謝狀以作鼓勵！

義工家長們對此安排表示歡迎，因為可以即時獲悉
家教會動向和更投入參加義工活動。希望來年會有
更多家長參與我們的義工隊！

4C 黃思齊家長

天神PTA義工家長隊                             11/2019

周年大會暨分級家長會      周年大會暨分級家長會      周年大會暨分級家長會      周年大會暨分級家長會                  

3A 高梓甄 及 6B 高子雯家長

家教會希望和家長合作建立一個更有規
所有義工家長都會登記成為恆常義

之後每年可更新聯絡資料）
義工們有自己的WHATSAPP群組方便發布消息

和分享活動照片。每次義工服務後家長會獲得服
女兒們就可以根據服務積分優先報名參

義工服務
最熱心的家長更可獲感謝狀以作鼓勵！



● 家 長 教 師 會 會 訊

淨化課室 11/2019淨化課室淨化課室
鑒於社會運動後家長對不明氣體的關注，我們收集
到不少建議。復課在即，跟校方商討後，由校友會
推薦專業空氣測試專家，測試空氣質素。萬幸，測
試結果令人滿意。再者，聆聽各方專業意見後，家
教會採用一款在設計上使用水的空氣淨化器，以致
在整個空氣過濾及淨化過程後能保持室內空氣乾
淨，並減少二次污染物，更可用作空氣清新之用，
藉此減少課室空氣中的懸浮物。

由於大家不想阻礙正常課堂時間，淨化工作都在同
學們上課室前完成。

今次，我們能在短短的時間，有一個權宜之計，再
次感謝慷慨借出空氣淨化吸塵機的家長和一群家長
義工的幫助。

3C 譚善尤 及 5C 譚善文家長

為保障學生健康，學校一直有恒常的清潔程序，竭
力為學生提供一個清潔衞生且舒適的學習環境，以
提高學生學習情緒。

學校大清潔 12/2019
今年家長教師會更與學校合作，安排了一次大型的
校舍清潔程序。當天眼見清潔叔叔和嬸嬸們，由早
上一直忙過不停至傍晚，當中不論高至近天花的渠
管、冷氣或地下，實在一絲不苟地為我們清潔得乾

乾淨淨，感謝他們為我們同學們的努力，
希望老師和同學們在舒適整潔的環境下，
學習更舒服。

3A 高梓甄 及 6B 高子雯家長

11/2019

上一直忙過不停至傍晚，當中不論高至近天花的渠
管、冷氣或地下，實在一絲不苟地為我們清潔得乾

學習更舒服。



第 二 十 五 期  2 0 2 0 . 7 ●

空氣清新機試行計劃 1/2020空氣清新機試行計劃空氣清新機試行計劃
鑒於家長們對校園範圍空氣質素的關注，加上本地
學童患鼻敏感比率愈趨普遍，以及每年的季節性流
感、手足口病的爆發，家教會於11月與校方商討為
課室安裝空氣清新機。由於擔心電力負荷和
人手清潔及運作等問題，本計劃的第一階段
以「淨化課室」的活動中問題比較嚴重的課
室為試點，即小一、小二共六個課室、閱讀
室及特別室，安裝空氣清新機。

我們眾委員就不同空氣清新機的各種特性，例
如濾芯對甲醛、揮發性有機化合物、懸浮粒
子、空氣中浮游細菌的吸附功能，以至耗電
量、每分鐘全室空氣循環次數、價格、噪音、
兒童鎖等各方面進行全面評估，最後挑選了一
種由本地大學研發，具有分解污染物功能，以

聖誕義賣活動 12/2019聖誕義賣活動 12/2019

家教會舉行一連兩日的聖誕義賣，貨品種類繁多。

小息鈴聲一響起，義工家長們都準備就緒，我們都
看到同學們拿着小錢包，歡天喜地急步來到大操
場，熱熱鬧鬧地選購自己喜愛的貨品，當中有文
具、毛公仔及各式各樣飾品.. . . .等等，真是一個難
忘的義賣活動。

義賣之成功，在此衷心感謝一班義工家長們，在百
忙之中抽閒親臨學校支持及協助義賣活動。同時，
多謝同學們以身體力行......「踴躍購物」來支持。

3B 劉愷婷 及 6B 劉愷慇家長 3B 劉愷婷 及 6B 劉愷慇家長 

家教會舉行一連兩日的聖誕義賣，貨品種類繁多。

小息鈴聲一響起，義工家長們都準備就緒，我們都
看到同學們拿着小錢包，歡天喜地急步來到大操
場，熱熱鬧鬧地選購自己喜愛的貨品，當中有文

毛公仔及各式各樣飾品.. . . .等等，真是一個難

義賣之成功，在此衷心感謝一班義工家長們，在百

聖誕義賣活動聖誕義賣活動

減低二次污染的風險的機種，作為本計劃第一階段
的空氣清新機，希望能夠提供一個令家長和學童更
安心的學習環境。

1C 張詠祈 及 4B 張睿恩家長 

子、空氣中浮游細菌的吸附功能，以至耗電

兒童鎖等各方面進行全面評估，最後挑選了一
種由本地大學研發，具有分解污染物功能，以



改善PTA儲存倉環境  5/2020改善PTA儲存倉環境 改善PTA儲存倉環境 

隨着新型冠狀病毒肺炎的疫情在本地漸趨緩和，教
育局於五月初宣布分階段復課，校方即與家教會商
討有關復課後如何保持校園衞生，以減低師生感染
病毒的機會。

委員們對坊間的不同保護塗層進行深入比較，經過
參考各種塗層在實驗室及臨床的數據、殺滅病毒的
成效、對人體可能出現的不良反應、價格及耐用程
度等資料，最終選擇了由本地大學研發的長效殺菌
塗層，於全校校園範圍噴灑，並向全校家長發出溫
馨提示，如何令塗層發揮最佳功效。

塗層保護膜 6/2020
當然，勤洗手及佩戴合適的口罩，更是防疫的基
本，希望配合塗層保護膜，能給予老師及學童更有
效的健康保障。

1C 張詠祈 及 4B 張睿恩家長

● 家 長 教 師 會 會 訊

你們知道家長教師會儲存物資的地方在哪裏嗎?�
它藏在學校的一個角落裏。

多年來，各委員們也很用心為歷屆同學們設計各款PTA的產品，但貨物越來
越多，吸引了一些「角落生物」寄居在我們的儲存倉。

今年，我們很感恩有幾位義工爸爸來幫我們把PTA儲存倉來個大變身，把原
本一個個疊羅漢式的紙皮箱放在能移動的貨架上。現在整個環境整潔多了。

2A 鄭芯儒家長

1C 張詠祈 及 4B 張睿恩家長



第 二 十 五 期  2 0 2 0 . 7 ●

家長心聲
期待已久，二女終於在去年九月跟姊姊
加入了天神這個大家庭。

回想起幼稚園時，她總是和男孩子
玩得特別投契，這令我和爸爸有點
擔心她在小一學校生活，因為沒有了
男同學跟他一起玩。最初，她跟我們

訴說是有點不習慣，所以小息時獨自玩
耍，看着她的樣子，仍天真爛漫的說很開

心。接著，我和爸爸跟她說了好幾個星期要主動與同學一
起玩耍，嘗試認識新同學。我們為了幫女兒加快融入天神
生活，在考完試後的週末，決定為她舉辦了一場生日會，
給她多與同學相聚的機會，一個接一個的同學到達，再加
上學校大姐姐也親臨生日會及送上親手製作的生日咭給女
兒，令她心情非常興奮，同學們亦玩得開心，我和爸爸終
於可以放下心頭大石，知道女兒跟同學相處融洽。而我最
感恩的是我也同時結識到一班既親切又健談的媽咪們。

期待着疫情盡快完結，
我們又可以再吃喝玩
樂一番。 

1A 余嘉薇 及
3B 余嘉恩家長

女兒曉瑩經過了一年多的小學生活，
心智上成熟了很多，跟她閒談間，
說多了慰問關心的語句，令我聽
了很窩心。學習上亦變得獨立自
覺，在老師們悉心教導下，她
對課堂知識也都產生興趣，她
會主動尋找或向我提問跟課堂
有關連的資訊。同時，學校在品
格，宗教方面的培養十分多元化
兼有趣，容易得以潛移默化。

我和曉瑩這兩代天神女兒會一直依着會
祖瑪大肋納嘉諾撒的訓示 -「仁愛、謙孫」，繼續向前走！

2A 顧曉瑩家長

農曆年過後，我們迎來了一個不一樣的學期！ 

相信很多家長和我一樣被突如其來的疫情殺個措手不及。
在疫情的初期，為着家人的防疫物資四處張羅。到後來的
停工停課，一切都來得這迅速。雖然，有很多事情都是我
們不能控制的，但只要抱着積極的態度面對，問題總有解
決的一天。

在這段停課的時間，我和孩子多了相聚的時間。雖然足不
出戶，但我們在家中一起嘗試一些親子活動如烘焙、伴
讀、做小手工或看網上電影...家人間多了交談。儘管見面
的時間增加，有時候難免會有磨擦，可是暫時不用為默書
或考試而煩惱，而且孩子為了要完成一系列的網上功課，
應用電腦的能力提升了不少。

孩子快要復課了，期
望疫情早日退卻。

香港甚或全球能
重拾昔日的生
氣。只要大家
互相支持，我
相信孩子定能
快樂地成長。

4C 彭予晴家長

氣。只要大家
互相支持，我
相信孩子定能
快樂地成長。

4C 彭予晴家長

期待着疫情盡快完結，
我們又可以再吃喝玩
樂一番。 

1A 余嘉薇 及
3B 余嘉恩家長

各位好，我是2C班穎怡的媽媽。在過去幾個月的疫情中，
我經歷了人生中幾個重要的關口，由在職媽媽變做全職媽
媽，由女強人搖身一變，成了失業大軍之一，幸而生得一
身「辛苦命」，在很短時間內就找到了工作，又回復在職
媽媽的身份。

又可說是不幸之中
大幸，這幾個月
我可以用這餘
暇時間去陪
伴 囡 囡 ，
趁 她 不 用
上 學 ， 除
了有多點時
間教她做功
課，在家裡還
進行了各種形式
的活動，例如二重奏
鋼琴，合奏小提琴及鋼琴，畫
水彩畫，玩泥膠及製作彩色啫喱波波，還教她英文打字。
的確在這段時間裡增進了不少親子樂趣，實在是難能
可貴。

2C 呂穎怡家長

期待已久，二女終於在去年九月跟姊姊
加入了天神這個大家庭。

擔心她在小一學校生活，因為沒有了
男同學跟他一起玩。最初，她跟我們

訴說是有點不習慣，所以小息時獨自玩
耍，看着她的樣子，仍天真爛漫的說很開

期待着疫情盡快完結，期待着疫情盡快完結，

女兒曉瑩經過了一年多的小學生活，
心智上成熟了很多，跟她閒談間，
說多了慰問關心的語句，令我聽

格，宗教方面的培養十分多元化

我和曉瑩這兩代天神女兒會一直依着會

又可說是不幸之中
大幸，這幾個月
我可以用這餘
暇時間去陪

間教她做功
課，在家裡還
進行了各種形式
的活動，例如二重奏
鋼琴，合奏小提琴及鋼琴，畫

孩子快要復課了，期
望疫情早日退卻。

香港甚或全球能
重拾昔日的生

快樂地成長。

4C 彭予晴家長



家長心聲
● 家 長 教 師 會 會 訊

轉眼間女兒於天神大家庭已經4年了，女兒也從初小走到
高小，非常感謝呂校長及區校長、梁修女及各位老師對她
的悉心教導和照顧。

幸運地女兒有機會於這4年內參與了不少校內活動，尤其
是上學年的各項校慶活動，讓我深深感受到天神大家庭的
温暖--不論是校方，家教會，學生及舊生也鼎力支持，大
家也留下了非常美好的回憶。

或許不少家長未必能像家教會主要成員般全情投入服務，
但這4年來我偶爾替家教會作義工，也讓我及女兒體會到
家教會及各義工的熱心，每人都為天神出一分綿力，把這
個大家庭建設得更美好。

最後也希望於往後日子，
家教會能夠繼續為學校及
女兒服務，同時也能繼
續得到各位家長的熱心
支持！

主佑！

4C 甘家熙家長

時光荏苒，轉眼間，小女快要完成小學階段。在這六年裏
面小女除了在學業上的得着以外，在品格上亦多得天神的
培育而獲益良多。

當教育界正在討論是否將品格教育納入必修課程的時候，
天神早已把品格教育完全融入六年的小學課程裏面。每年
一個核心價值觀的培訓，在六年裏面讓孩子們認識和實踐
承擔、尊重、忠信、感恩、堅持和公義這六個品格基石。

回想自己以前也是一個怪獸家長，只着重學業和學藝，忽
略了品格的重要性。一個有學業成就的
人，必須要有良好的品格才能用對
的方法來貢獻社會。近年大企業
都十分注重道德和專業操守培
訓，在爭取業績的同時亦必須
遵守專業操守。良好的品格必
須要從小養成，除了家庭，教
育擔當一個很重要的角色。

感恩小女有幸能夠在天神的大
家庭裏成長，成為天神女兒！只
要大家互相支持，我相信孩子定能
快樂地成長。

6C 胡紫柔家長

這一年，是非常特別的一年。受新
冠狀病毒的影響，全港學校停課
超過五個月。在這些日子裏，
大家都在小心翼翼、戰戰兢兢
的心情下生活。

非常感恩地，兩位女兒能夠
入讀天神。在停課不停學的
日子裏，學校的老師悉心照顧
每一位學生。除了學業的進

度，也非常關心每一位學生的身
心健康。多謝各位老師無私的付

出，見到她們真心地教導每一位小朋
友，實在無言感激。見到老師們在Zoom課堂中，用盡方
法令小朋友們集中，同時跟上學習的進度，實在令人佩服。

光陰似箭，大女兒今年將會畢業，踏入人生的另一個階
段。非常可惜地，謝師晚宴不能進行。我希望藉此機會，
感謝校長及各位老師們六年來的培育，把大女兒由一個懵
懵懂懂的小女孩，栽培至現在比較獨立和自信的小少女。

學校一直鼓勵學生們多方面的發展，除了品德方面，也透
過唔同的活動，令小朋友增加自信及領導才能。相信大女
兒在天神裏打好的基礎，能夠讓她在中學能發揮到更好的
才能。

2B 蔡涴曦 及 6A 蔡宛彤家長

6年的小學生活過得真快，終於來到畢業的季節了，此刻
的我瞬間憶起凱欣在天神的點點滴滴，想起凱欣在籃球聯
賽中投入而認真的眼神，又想起凱欣在歌詠比賽時專注的
神情，突然發現，凱欣真的長大了。

作為母親的我很感恩，感恩的是凱欣能在天神裡，一天一
天的學習，同時也在老師用心培育和慇勤照顧下一天一天
的成長。

老師們努力不懈地為她們創造了無限的可能性，令她們的
身、心、靈都得到培育和發展。

未來的道路不論是崎嶇或是平順都希望妳能滿懷信心地邁
開步伐，迎接新挑戰。

6B 林凱欣家長

最後也希望於往後日子，
家教會能夠繼續為學校及
女兒服務，同時也能繼

這一年，是非常特別的一年。受新
冠狀病毒的影響，全港學校停課
超過五個月。在這些日子裏，
大家都在小心翼翼、戰戰兢兢

日子裏，學校的老師悉心照顧
每一位學生。除了學業的進

度，
心健康。多謝各位老師無私的付

出，見到她們真心地教導每一位小朋

略了品格的重要性。一個有學業成就的
人，必須要有良好的品格才能用對
的方法來貢獻社會。近年大企業
都十分注重道德和專業操守培

感恩小女有幸能夠在天神的大感恩小女有幸能夠在天神的大
只

要大家互相支持，我相信孩子定能




